

«En España hay compañeros que haciendo lo mismo no cobran igual»

J. A.

–La pandemia ha contribuido a destapar algunos de los problemas que afectan a la profesión, aunque parece que ahora no es el momento de abordarlos. ¿Tiene algún plan para cuando todo esto acabe?

–Tenemos tres grandes problemas. El primero es la precariedad profesional: la última encuesta sobre la situación laboral de médicos en España dice que el 50% tiene un contrato precario. Hay compañeros trabajando en plazas de interinos durante quince años, pero asumiendo la responsabilidad que les toca en el día a día y sin expectativas de futuro. El segundo bloque es el de los sa-

larios: son los más bajos de Europa. Y se da incluso la circunstancia en esta España divergente de que hay compañeros que haciendo lo mismo cobran sueldos diferentes. Las guardias no se pagan igual en una comunidad autónoma o en otra. Un tercer problema es el de la formación, la formación médica continuada y especializada. El sistema MIR es extraordinario, pero ha llegado el momento de que los 'mires' tengan la oportunidad de rotar en Europa, eso va a hacer posible la libre circulación de médicos especialistas. Y también está la formación continuada: los médicos tenemos muy poco tiempo para actualizar conocimientos, cinco o seis días al año que están concedidos. Tie-

ne que haber más días y más producción de formación por parte no solo de la Administración, sino que es también un reto para la Organización Médica Colegial, y esa formación debe estar acreditada internacionalmente.

–Las circunstancias han revalorizado la figura del médico. ¿Cree que se trata de algo pasajero?

–Claro que se olvidará todo, sin ninguna duda. Los aplausos ya se han olvidado: las agresiones a los médicos cada vez son más, las reclamaciones a los médicos cada vez son más... Los aplausos forman parte de un agradecimiento puntual, pero los valores de la profesión médica, de servicio a los demás, de anteponer la salud del paciente por encima de la salud psíquica y física del médico... eso es algo que ya heredamos de Maimónides. Aquí ha surgido esto y se ha visto como mucho más claro, pero es lo normal. Es nuestra vida.

médicos cirujanos han sido capaces de trabajar en plantas de Medicina Interna, se han organizado unidades altamente especializadas en poco tiempo... En Anestesiología, que es lo mío, hemos cuidado a casi el 50% de los pacientes críticos. Nos ha enseñado a los profesionales, por muy especializado que esté alguien en una materia, la importancia de esos conocimientos transversos y de mantenerlos al día. De ahí la necesidad de la formación médica continuada y su acreditación, que nos van a permitir mantener esa agilidad. Porque no creo que sea la última vez que nos pase algo así.

–¿Cree que las cosas no volverán a ser como antes ni con la vacuna? Por cierto, ha habido algún problema con ella en el Colegio de Cantabria.

–Sí que ha habido un problema de dosis, y en Cantabria tenemos 125 médicos que realizan su actividad profesional exactamente igual que los del ámbito público, pero en el privado, y que no han recibido su vacunación –a los profesionales del sector privado se les ha vacunado con AstraZeneca, y han quedado sin inmunizar los mayores de 55 años, para quienes no está indicada–. Sé que el consejero está preocupado y que la Dirección General de Salud Pública está pendiente de ello, pero cuanto antes se haga, mejor, porque ahí sí que se nota una desigualdad. En cuanto a si las cosas volverán a ser como antes... lo que ha venido para quedarse es la mascarilla, y ojalá también el lavado frecuente de manos. En cuanto al distanciamiento, la gente será más cautelosa. Espero que de todo esto hayamos aprendido la elemental solidaridad de comportarnos para que los demás no se contagien.

–¿Le parece que en la lucha contra el covid se ha mezclado más de lo necesario la política con la Sanidad?

–La política ha penetrado en la Sa-

LAS FRASES

LOS CAMBIOS

«Es muy difícil trabajar con cuatro ministros de Sanidad en cinco años»

EUTANASIA

«El código deontológico dice que tenemos que luchar por la vida, pero también obedecer la ley»

nidad desde hace muchos años, de ahí la reivindicación de los profesionales de participar más en la toma de decisiones. Cuando hay un cambio en la Administración tras unas elecciones, cambian hasta las gerencias de los hospitales más pequeños, y llega la dificultad de explicarle al nuevo gerente cuáles son los problemas del hospital. Eso mismo, en grande, se puede trasladar al Ministerio: es muy difícil trabajar con cuatro ministros en cinco años. Ahí además se da otra paradoja: para ejercer la profesión, cualquiera, como mínimo, ha tenido que estudiar seis años de carrera, cuatro de especialidad, atravesar unas oposiciones y luego demostrar su responsabilidad en cada acto médico. En cambio, últimamente, los ministros de Sanidad no tienen ninguna formación médica, ni siquiera sanitaria.

–¿Qué opina de la ley de eutanasia?

–La asamblea del Consejo General ha aprobado la semana pasada un documento en el que enfatizamos que la eutanasia no es un acto médico y que tenemos que estar muy

pendientes de las comisiones de control que se van a crear –qué médicos las van a formar, quién los va a designar...– y del tema de la objeción de conciencia. Se plantea la elaboración de un registro de objetos, que no lo vemos, porque creemos que atenta contra la protección de datos. La objeción de conciencia no es un tema absoluto, que uno objete y lo haga definitivamente: cada paciente tiene una circunstancia muy particular, y la libertad de objeción tiene que ir implícita en la objeción de conciencia. El código deontológico nos dice que nosotros tenemos que luchar por la vida, pero también nos dice que tenemos que obedecer la ley, y esta ha sido aprobada por la mayoría de nuestros representantes.

–Cuando se habla de la Sanidad en Cantabria siempre aparece el Hospital Valdecilla, toda una referencia nacional. ¿Puede llegar a tener ese reconocimiento a nivel europeo?

–No solo a nivel europeo: ya es una referencia a nivel mundial. Sobre todo, en este momento, el Hospital Virtual Valdecilla, innovador y que atrae a gente de todo el mundo a formarse. Valdecilla pasó de ser un centro de referencia nacional en el ámbito del Insalud de entonces al Hospital Valdecilla que es ahora, que sigue siendo una referencia en trasplantes y con unidades muy especializadas, como la de Cardiovascular. Yo lo veo como una gran suerte para una región de 500.000 habitantes. Pero también voy a hablar de mi hospital, Sierrallana: cumple el papel de acercar la Sanidad a la población, y que no tenga que ser al revés. Los hospitales de distrito, que son iguales en el Reino Unido y en Estados Unidos, cumplen la función de solventar los problemas más comunes y las patologías más frecuentes de una población, y en este caso Sierrallana y Laredo son dos arietes del gran hospital central que es Valdecilla.

Oferplan

DM






Menú para llevar

40%

21€

12,60€

RESTAURANTE AGAVE AZUL

C/Sol 40. Santander
Tel. 942 218 952



- Menú para llevar en el Agave Azul por 12.60€/persona en vez de 21€/persona

- A recoger en el local
- Disponible para recoger todos los días de lunes a domingo

MENU PARA LLEVAR

- Chilaquiles
- Flauta de pollo
- Tostada tinga
- Taco cochinita pibil
- Bebida: cerveza o refresco

Este descuento y muchos más en oferplan.eldiariomontanes.es

- 1 Entra en oferplan.eldiariomontanes.es y regístrate
- 2 Busca tu oferta y cómprala
- 3 Canjea tu cupón siguiendo las instrucciones



Descárgate nuestra APP

Visítanos en Santander: C/ Rualasal 7
 De lunes a jueves de 9:00 a 14:00h y de 17:00 a 19:00h.
 Viernes de 9:00 a 14:00 h.

Editorial Cantabria S.A., en Ayda. Parayas 38, Santander. Condiciones de uso y protección de datos disponibles en oferplan.eldiariomontanes.es
 Más información 942 354 000 (de lunes a viernes de 9:00 a 14:00h.)